

Generalversammlung der Wanderfreunde Heitenried

Die ordentliche Generalversammlung findet am Freitag, 24. Februar 2017, wiederum im Gasthof St. Michael in Heitenried statt (das Hotel Restaurant Sternen wurde abgerissen)! Präsident Theo Meyer ist erfreut über die Rekordzahl der anwesenden 47 Aktiv- und 14 Passivmitglieder. 19 Mitglieder haben sich entschuldigt. Danach folgt, nach erfolgreichem Rechnungsabschluss des Vereinsjahres, ein feines Nachtessen.

Um 20 Uhr beginnt die statutarische Abwicklung der Traktanden. Die Versammlung wird in hochdeutscher Sprache geführt. Zuerst gedenken die Anwesenden der Wanderfreunde, die seit der letzten GV verstorben sind, nämlich: Rolf Rothen, Liebefeld, Theresia Schär, Bern und als ehemaliges Mitglied Herta Gfeller (Bern).

Jahresbericht des Präsidenten: Theo hält die wichtigsten Ereignisse des vergangenen Jahres fest: Die GV vom 11. März 2016 und die Wandertage 2016 (32 Jahre) mit 615 Teilnahmen auf jährlich wechselnden Wanderstrecken. Höhepunkt war dann sicher der von ihm Ende Mai organisierte Ausflug mit vollem Bus an die Wander-Europiade in Kitzbühel, an der die Heitenrieder das Hauptverdienst für den 5. Rang (von 20) der Nationenwertung beigetragen haben. Weiter erwähnt er die fünf von Wanderleiter Beat ausgeheckten Tageswanderungen (Rund um den Rheinfall / Grafenweg Greyerz / Weg der Schweiz am Urnersee / Lötschentaler Höhenwanderung / Festtagswanderung in St. Silvester mit insgesamt 150 Interessierten

Mitgliedermutationen: An diesem Abend werden die Abgänge erfreulicherweise mit 7 Neumitgliedern ersetzt. Damit zählt die Wandergruppe am 24. Februar 2017 nun 73 Aktiv- und 36 Passivmitglieder, total 109 Mitglieder.

Abschliessend dankt Theo seinen Kolleginnen und Kollegen vom Vorstand, den Revisorinnen, Hans-Peter Oberholzer für die Betreuung der Homepage www.wfheitenried.ch und allen weiteren Personen für die Dienste zu Gunsten des Vereins.

Jahresbericht der Technischen Leiterin

Zuerst erwähnt Helene Raemy die Jahresbesten mit den meisten Kilometern an organisierten Veranstaltungen: 1. Michel Delesderrier, 4'809 km! / 2. Hans Iseli, 2'387 km / 3. Daniel Mottier, 2'247 km / 4. Heinrich Ritz, 1'810 km / 5. Robert Bier, 1'735 km / 6. Hans-Peter Oberholzer 1'557 km / 7. Charles Hirsiger 1'472 km / 8. Meinrad Schuler, 1'423 km / 9. Berthy Pfisterer-Curty 1'413 km / 10. Dionys und Trudy Müller je 1'116 km / 12. Erna Brühlhart, 1'037 km und weitere 30 Wanderer unter 1'000 km. Darunter die 88-jährige Elfriede aus Bern mit 377 km! Alle Klassierten konnten in der Reihenfolge der Rangliste einen der begehrten erwanderten Gruppenpreise auswählen.

Teilnahme an IVV- und EVG-Veranstaltungen

Die Wanderfreunde Heitenried haben im 2016 an vielen IVV- und EVG-Wanderungen teilgenommen. Sagenhafte 14 Mal klassierten sie sich im 1. Rang, 10 Mal im 2. Rang und 5 Mal im 3. Rang, total also 29 Podestplätze (Vorjahr 19). Dazu kommen viele weitere Platzierungen unter den Top Ten. Die Technische Leiterin Helene Raemy gratuliert den Anwesenden herzlich zu ihren Leistungen.

Wandertage

An den 32. Wandertagen vom 18./19. Juni 2016 wurden 615 Startkarten verkauft, 262 am Samstag und 353 am Sonntag. Über 6 km wanderten 223 Teilnehmer (1'338 km), über 11 km deren 230 (2'530 km) und über 21 km deren 162 (3'402 km) von 54 Wandervereinen. Das freut vor allem das Streckenteam ist doch die Vorbereitung einer Halbmarathonstrecke ziemlich intensiv. Die Anzahl der am Vormarsch Beteiligten wird bei unserem Verein seit Beginn nicht mitgerechnet. Gruppensiegerin wurde die Wandergruppe Hirschthal AG (EVG) mit 852 km, Gruppenzweite die Wanderfreunde Falkenstein aus Niedergösgen (VSL) mit 443 km und Gruppendritte der Club sportif des cheminots, Lausanne (VSL) mit 349 km. Die Teilnehmenden mit total 7'270 Kilometern stammten aus 14 Kantonen sowie dem benachbarten Elsass und Schwarzwald.

Vizepräsident Kurt Haymoz stellt danach die Strecken für 2017 vor. Es sind wiederum abwechslungsreiche Strecken mit vielen Natur- und Waldwegen. Diese führen vom Vereins- und Kulturhaus in die westliche und südliche Richtung. Es sind wunderbare aber anspruchsvolle Routen Die 7-km, 14-km

und 21-km-Strecken umschreibt er detailliert. Die Teilnehmenden an den Wandertagen Heitenried kommen, wie sonst wohl nirgendwo, jedes Jahr in den Genuss wechselnder Strecken dank des innovativen Streckenteams. Am Ostermontag wird von den Mitgliedern und Helfern an den Wandertagen die 14 km-Strecke abgeschritten.

Kassa- und Revisorenbericht

Die Jahresrechnung schliesst mit einem erfreulichen Einnahmenüberschuss ab (das nächste Jubiläum kommt bestimmt)! Kassier Dionys Müller erläutert auf Wunsch die verschiedenen Einnahme- und Ausgabeposten. Die beiden Revisorinnen Elsbeth Vögeli und Erna Brülhart haben die Kasse geprüft und schlagen der Versammlung vor, dem Kassier und dem Vorstand Décharge zu erteilen, was von den Stimmberechtigten der GV einstimmig quittiert wird.

Jahresbeiträge 2017: Diese werden unverändert auf 30 Franken belassen. Dazu kommen 10 Fr. für das Abonnement des „Schweizer Volkssport“, die zusätzlichen 15 Fr. für das Magazin werden von der Vereinskasse übernommen. Junioren/innen sind willkommen und wären beitragsfrei.

Das Jahresprogramm 2017, den Mitgliedern zugestellt, enthält die üblichen Vereinswanderungen an denen wir andere Wandervereine besuchen, vier Tages- und eine Festtagswanderung (Winterwanderung Rigi / Sursee – Radioweg Beromünster / Amdener Höhenweg / Stockalperweg Simplon Dorf – Gondo / Festtagswanderung Überstorf Dazu kommen erneut der Besuch von zehn Permanenten Wanderungen. Die 33. Wandertage finden am 17./18. Juni 2017 statt. Als Höhepunkt des Vereinsjahres nehmen die Heitenrieder an der **Volkssport-Olympiade in Koblenz am Zusammenfluss von Mosel und Rhein teil.**

Verschiedenes:

- Vizepräsident Kurt Haymoz schenkt allen Mitgliedern das von seinem Sohn Mario gestaltete schöne Logo und erklärt gleich das fachgerechte Anbringen an der hinteren Windschutzscheibe.
- Jean Pierre Renaudin wünscht, dass uns ein Sponsor Plakate drucken lässt für die Wandertage. Diese könnten bei den Gewerbebetrieben in Heitenried und Umgebung angebracht werden.
- Wanderfreunde Heitenried – die neue Email-Adresse lautet: wanderfreunde@wfheitenried.ch
- Theo schliesst um 21.25 Uhr den offiziellen Teil der Versammlung mit einem Aufruf für die Mithilfe und Unterstützung bei der Organisation der Wandertage.
- Einen herzlichen Dank richtet er auch an die Vorstandsfrauen und an seine Frau Margrit für das Vorbereiten des Gabentisches und der Tombola. Die Lose werden gleich anschliessend verkauft.
- Im Weiteren dankt er allen Mitgliedern für die gute Kameradschaft, die Vereinstreue und das aktive Mitmachen an den Vereins- und Saisonwanderungen.
- Zuletzt dankt er auch seinen Kameradinnen und Kameraden vom Vorstand für ihr Engagement und ihre Unterstützung und wünscht allen ein gemütliches weiteres Beisammensein und eine gute Heimkehr.

Beat Schmutz

Sekretär Wanderfreunde Heitenried
Birkenweg 21, 3186 Düdingen
Tel. 026 493 18 65 / Natel 079 719 69 28
beat.schmutz@rega-sense.ch